
L a I g l e s i a C a t ó l i c a A r g e n t i n a h a 

mantenido silencio: Pérez Esquivel 

el dia 10 Diciembre 1980 
(DPA, AP y UPI) 

OSLO 9 de dic iembre^El argentino Adolfo Pérez Esquivel, que recibir* 
mañana el diploma y el Premio Nobel de la Paz 1980, se ^ 0 S t r ó J , I ^ 0 C ^ a ¿ 0 ' d ¿ 
rante una entrevista con la agencia alemana de prensa DPA, sobre la política 
derechos humanos del presidente electo Ronald Reagan. 

Pregunta: Tras la elección 
de Ronald Reagan c o m o 
nuevo presidente de Estados 
Unidos se han hecho escu
char voces expresando te
mores que el nuevo gobier
no en Washington podría 
tener mayor complacencia 
que la que tuvo James Cár
ter hacia regímenes dicta
toriales en América Latina. 
¿Comparte usted tales te
mores? 

Pérez Esquivel: "El nuevo 
gobierno de los E s t a d o s 
Unidos nos crea preocupa
ción. Recién vengo de un 
viaje de una semana por 
Estados Unidos. Y o c r e o 
que mucho depende de la 
respuesta del pueblo norte
americano frente a un cam
bio sobre la política de de
rechos humanos, como tam
bién sobre un cambio en el 
tráfico de armas y las re 
l a c l o n e s comerciales. Se 
trata pues de una preocu
pación general". 

Pregunta: ¿Qué importan
cia le asigna al Premio No
bel para el futuro de su 
trabajo y de su organiza
ción? 

Pérez Esquivel: " D e s d e 
el primer morabito, al re

cibir el Premio Nobel de la 
Paz, no lo acepté para mí 
personalmente, sino p a r a 
todos los pueblos de Amé
rica Latina. Especialmente 
en el nombre de los más 
pobres, los indios, los cam
pesinos, los trabajadores y 
en nombre de t o d o s los 
que trabajan p a r a trans
formar a esta sociedad en 
una mas justa y humana. 
Pienso que el Premio Nobel 
de la Paz es un aliciente pa
ra mi trabajo, e) cual se 
cumple en todo el continen
te". J . 

Pregunta: ¿Qué p r e s i ó n 
puede ejercer Europa para 
que no se torture más en 
cárceles sudamericanas? 

Pérez Esquivel: "Traba
jamos en este sentido jun-. 
to con otras organizaciones 
que ya desde nace mucho 
tiempo piden un mejor tra
to para los presos, para que 
se deje en libertad a los 
d é t e nidos sin proceso ni 
acusación y para que los 
demás obtengan una senten
cia justa". 

Pregunta: ¿Cuántos pre
sos políticos se encuentran, 
en su opinión, en cáceles, 
de América Latina? 

Pérez Esquivel: "Da narte 
de los gobiernos no hay In
formación al respecto, por 
lo cual debemos basarnos 
en datos proporcionados par 
las familias y no dis' one-
mos de estadísticas concre
tas. De todas maneras son 
muchos". 

Pregunta: Al serle conce
dido el Premio Nobel de la 
Paz la Iglesia Católica lo cri
ticó, aunque en tono mode
rado. ¿Por qué cree que la 
Iglesia Católica de América 
Latina adoptó una postura 
crítica frente a usted? 

Pérez Esquivel: , ! Debo de
cir que no es la Iglesia de 
América Latina la que ha 
criticado mi trabajo Cuan
do de Argentina se trata, la 
Conferencia Episcopal no 
emitió juicio alguno. Hasta 
hcy, cuando he sabido de mí 
país, hubo silencio. Sí ' lo 
existe un comunicado d¿ 
una agencia lnormativa ca
tólica, la que depende del 
Arzobispado ds Buenos Ai
res. Por otra izarte, hemos 
recibido numerosas mues
tras de solidaridad de obis
pos, sacerdotes y de la co
lectividad juuía, dé los orto
doxos, o sea O 2 todos los 
sectores religiosos". 


